

INFOBOX: CVJM

NOTAUFNAHMELAGER

„Für viele Flüchtlinge war das Notaufnahmелager Marienfelde in West-Berlin erste Anlaufstelle nach ihrer Flucht aus der DDR. (...) Am 14. April 1953 eröffnete Bundespräsident Theodor Heuss das Notaufnahmелager Marienfelde in West-Berlin. (...) Der massenhafte Zustrom von Flüchtlingen aus der DDR hatte zum Bau des zentralen Aufnahmелagers in West-Berlin geführt. Rund vier Millionen Menschen verließen zwischen 1949 und 1990 die DDR in Richtung Bundesrepublik. Bis zum Ende der DDR 1990 passierten 1,35 Millionen DDR-Flüchtlinge und Übersiedler dieses schmale ‚Tor zur Freiheit‘.“

<https://www.bundesregierung.de/breg-de/themen/notaufnahmелager-marienfelde-478242> [Letzter Abruf: 28.02.2024]

Zum Weiterlesen/Weiterschauen:

<https://www.bpb.de/themen/deutschlandarchiv/vanlaak20130331/> [Letzter Abruf: 28.02.2024]

ZDF-Beitrag über das Aufnahmелager Gießen aus dem Jahr 1984: <https://www.zdf.de/politik/laenderspiegel/videos/50-jahre-laenderspiegel-aufnahmелager-giessen-am-limit-100.html> [Letzter Abruf: 18.01.2024]

DISKUSSIONSIMPULSE

Fallen euch heute Organisationen ein, die geflüchtete Menschen unterstützen? Wie sieht diese Unterstützung aus?
Kennt ihr bestimmte Orte, an denen auch langfristig Hilfe angeboten wird?
Braucht es Orte und wenn ja, welche, an denen man sich austauschen/ vernetzen kann?